L'AVERTISSEMENT CONTRE LES LOUPS

<u>Texte de Bible</u>: Actes 20:1-38 LEÇON 347 **COURS DES JEUNES**

VERSET DE MEMOIRE: "Si quelqu'un vous annonce un autre Evangile que celui que vous avez reçu, qu'il soit anathème!" (Galates 1:9).

Texte de Bible

Actes 20:1-38

¹ Lorsque le tumulte eut cessé, Paul réunit les disciples, et, après les avoir exhortés, prit congé d'eux, et partit pour aller en Macédoine.

² Il parcourut cette contrée, en adressant aux disciples de nombreuses exhortations. Puis il se rendit en Grèce,

³ où il séjourna trois mois. Il était sur le point de s'embarquer pour la Syrie, quand les Juifs lui dressèrent des embûches. Alors il se décida à reprendre la route de la Macédoine.

⁴ Il avait pour l'accompagner jusqu'en Asie: Sopater de Bérée, fils de Pyrrhus, Aristarque et Second de Thessalonique, Gaïus de Derbe, Timothée, ainsi que Tychique et Trophime, originaires d'Asie.

⁵ Ceux-ci prirent les devants, et nous attendirent à Troas.

⁶ Pour nous, après les jours des pains sans levain, nous nous embarquâmes à Philippes, et, au bout de cinq jours, nous les rejoignîmes à Troas, où nous passâmes sept jours.

⁷ Le premier jour de la semaine, nous étions réunis pour rompre le pain. Paul, qui devait partir le lendemain, s'entretenait avec les disciples, et il prolongea son discours jusqu'à minuit.

⁸ Il y avait beaucoup de lampes dans la chambre haute où nous étions assemblés.

⁹Or, un jeune homme nommé Eutychus, qui était assis sur la fenê tre, s'endormit profondément

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

Gardant La Foi

Le troisième voyage missionnaire de Paul touchait à sa fin. Plusieurs personnes avaient été sauvées par sa prédication; mais partout où il allait, il y avait aussi ceux qui s'opposaient à l'Evangile qu'il prêchait.

Le ministère de Paul n'avait pas été facile. Le Seigneur, au moment où Il appela Paul pour la première fois, l'avait averti que beaucoup de souffrances l'attendaient. Mais Paul n'avait jamais permis à ceci de freiner sa prédication. Malgré toutes les persécutions qu'il avait endurées, il pouvait dire vers la fin de sa vie: "J'ai gardé la foi".

Il y avait plusieurs jeunes ministres qui avaient commencé à prêcher toute la Parole de Dieu avec courage et zèle; mais dans les dernières années de leur vie, ils ont perdu cet ardent désir de prêcher toute la Parole. Combien reconnaissants sommes-nous, de ce que nous avons l'exemple de Paul; ce qui prouve qu'il est possible de garder ce même zèle et cette fermeté d'esprit jusqu'à la fin de notre vie. Nous remercions Dieu pour les exemples que nous avons aussi eus de nos jours – ceux qui ont été fidèles jusqu'à la mort.

Paul avait accompli l'œuvre pour laquelle Dieu l'avait appelé, sans considérer si oui ou non les gens voulaient l'écouter. Il dit: "Je vous ai annoncé tout le conseil de Dieu, sans en rien cacher".

Une Semaine A Troas

Paul et ses amis demeurèrent sept jours à Troas et le Dimanche, ils se réunirent avec les disciples de cette ville pour l'adoration. Ces gens-là avaient eu une petite opportunité d'entendre Paul auparavant; ainsi, il avait beaucoup de choses à leur dire. Son sermon continua jusqu'à minuit. Il y avait un jeune homme qui ne pouvait pas rester en éveil. Il était assis sur la fenêtre; et comme il dormait, il tomba de la fenêtre. C'était au troisième étage; et il mourut dans cette chute. Naturellement, la congrégation entière fut très agitée. Cependant, Paul avait la foi que Dieu ramènerait le jeune homme à la vie. Il fit comme Elie et Elisée qui ramenèrent chacun quelqu'un de la mort à la vie: il "se pencha sur lui", le prit dans ses bras et pria de tout son cœur. Ensuite, il dit calmement aux gens: "Ne vous troublez pas, car son âme est en lui". Il l'avait ressuscité des morts par le nom de Jésus-Christ, pour qui, lui Paul était désireux de souffrir et d'être martyrisé.

Au cours du ministère de Paul, le thème de sa prédication était Jésus-Christ, le divin Fils de Dieu. Et, à cause de son entière confiance en Jésus, il pouvait opérer des miracles par Son nom.

Pas De Paroles Flatteuses

Paul avait passé assez de temps à Ephèse, et il voulait parler davantage avec les leaders de cette église. Il savait qu'il ne les reverrait plus; ainsi, il les fit venir afin de leur donner quelques dernières instructions pour les avertir des dangers à venir.

pendant le long discours de Paul; entraîné par le sommeil, il tomba du troisième étage en bas, et il fut relevé mort.

¹⁰ Mais Paul, étant descendu, se pencha sur lui et le prit dans ses bras, en disant: Ne vous troublez pas, car son âme est en lui.

¹¹ Quand il fut remonté, il rompit le pain et mangea, et il parla longtemps encore jusqu'au jour. Après quoi il partit.

¹² Le jeune homme fut ramené vivant, et ce fut le sujet d'une grande consolation.

¹³ Pour nous, nous précédâmes Paul sur le navire, et nous fîmes voile pour Assos, où nous étions convenus de le reprendre, parce qu'il devait faire la route à pied. ¹⁴ Lorsqu'il nous eut rejoints à Assos, nous le prîmes à bord, et nous allâmes à Mytilène.

¹⁵ De là, continuant par mer, nous arrivâmes le lendemain vis-à-vis de Chios. Le jour suivant, nous cinglâmes vers Samos, et le jour d'après nous vînmes à Milet.

¹⁶ Paul avait résolu de passer devant Ephèse sans s'y arrê ter, afin de ne pas perdre de temps en Asie; car il se hâtait pour se trouver, si cela lui était possible, à Jérusalem le jour de la Pentecôte.

¹⁷ Cependant, de Milet Paul envoya chercher à Ephèse les anciens de l'Eglise.

¹⁸ Lorsqu'ils furent arrivés vers lui, il leur dit: Vous savez de quelle manière, depuis le premier jour où je suis entré en Asie, je me suis sans cesse conduit avec vous, ¹⁹ servant le Seigneur en toute humilité, avec larmes, et au milieu des épreuves que me suscitaient les embûches des Juifs.

²⁰ Vous savez que je n'ai rien caché de ce qui vous était utile, et que je n'ai pas craint de vous prê cher et de vous enseigner Paul avait prêché qu'on doit naître de nouveau. Il avait mis en garde contre le péché sous toutes ses formes, contre l'adoration d'idole, contre ceux qui essayaient d'entrer au Ciel en faisant de bonnes œuvres au lieu de croire en Jésus. Il n'avait jamais dit des "paroles flatteuses" aux gens dans le but de gagner leur faveur et se rendre populaire parmi eux. Il avait senti que la responsabilité du bien-être de leurs âmes lui incombait. Il savait que tous ceux qui l'écoutaient auraient à se tenir un jour devant Jésus pour être jugés. S'ils n'étaient pas libérés du péché, ils seraient condamnés à la punition éternelle.

Que se passerait-il si Paul ne leur avait pas dit qu'ils devaient être sauvés du péché? Ils seraient perdus, et ce serait sa faute. Mais Paul pouvait dire: "Je n'ai rien caché de ce qui vous était utile". Il dit aussi: "Je suis pur du sang de vous tous".

Les Sentinelles

Quel sentiment de satisfaction il aurait eu, quand il avait fait tout ce qu'il pouvait pour aider d'autres personnes à être sauvées! Ils ne pouvaient jamais se tenir en jugement et le montrer d'un doigt accusateur, disant: "Tu ne me l'as jamais dit".

Un prophète écrivit une fois que si une sentinelle manquait d'avertir le peuple au sujet d'un malheur et que ce peuple souffrait, Dieu redemanderait son sang à la sentinelle. Paul avait averti les Ephésiens que le salaire du péché, c'est la mort, et qu'ils doivent se repentir et être sauvés dans le but d'aller au Ciel; il était alors dégagé de leur sang.

Des Loups Cruels

Les membres de l'Eglise d'Ephèse avaient cru à la prédication de Paul et avaient été sauvés, mais ce n'était pas la fin de leur combat contre Satan. Paul les avertit qu'après son départ, "des loups cruels" s'introduiraient parmi eux, et "n'épargneront pas le troupeau".

Il ne se référait pas aux animaux, mais plutôt aux faux prédicateurs qui s'introduiraient parmi eux et détruiraient ce que Paul avait prêché. Paul dit: "Mais, quand nous-mêmes, quand un ange du Ciel annoncerait un autre Evangile que celui que nous vous avons prêché, qu'il soit anathème!" (Galates 1:8). Il savait que des ministres viendraient et diraient qu'il n'est pas nécessaire de naître de nouveau. D'autres diraient qu'on peut être sauvé et sanctifié en même temps. D'autres encore diraient qu'il n'est pas nécessaire de faire la restitution aux gens à qui nous avons fait du mal. Toutes ces choses, et beaucoup d'autres encore, constitueraient une fausse doctrine. La personne qui prêche de telles choses sera maudite.

Acquis Par Son Sang

L'Eglise était précieuse à Paul. Il était désireux de donner sa vie pour que ces gens puissent être sauvés. Mais l'Eglise était encore plus précieuse au Seigneur, parce qu'Il l'avait acquise par Son propre Sang. Il n'y avait pas un autre prix qui soit assez élevé pour expier nos péchés. Jésus devait verser Son Sang pour payer le prix notre rédemption; ainsi, nous sommes vraiment précieux à Ses yeux.

L'Arme De Satan

Non seulement que les faux prédicateurs s'introduiraient parmi leur congrégation pour essayer de les conduire sur une voie plus facile, mais du milieu d'eux-mêmes s'élèveraient aussi certains qui renieraient la foi. Ils deviendraient orgueilleux, et voudront que les gens les aiment et les honorent à la place de Jésus et de Ses ministres choisis. Ils flatteraient des gens et gagneraient leur soutien par la corruption, et alors, les attireraient de l'église pour suivre une nouvelle doctrine.

publiquement et dans les maisons, ²¹ annonçant aux Juifs et aux Grecs la repentance envers Dieu et la foi en notre Seigneur Jésus-Christ.

²² Et maintenant voici, lié par l'Esprit, je vais à Jérusalem, ne sachant pas ce qui m'y arrivera; ²³ seulement, de ville en ville, l'Esprit-Saint m'avertit que des liens et des tribulations m'attendent.

²⁴ Mais je ne fais pour moi-mê me aucun cas de ma vie, comme si elle m'était précieuse, pourvu que j'accomplisse ma course avec joie, et le ministère que j'ai reçu du Seigneur Jésus, d'annoncer la bonne nouvelle de la grâce de

²⁵ Et maintenant voici, je sais que vous ne verrez plus mon visage, vous tous au milieu desquels j'ai passé en prê chant le royaume de Dieu.

²⁶ C'est pourquoi je vous déclare aujourd'hui que je suis pur du sang de vous tous,

²⁷ car je vous ai annoncé tout le conseil de Dieu, sans en rien cacher.

²⁸ Prenez donc garde à vous-mê mes, et à tout le troupeau sur lequel le Saint-Esprit vous a établis évê ques, pour paître l'Eglise du Seigneur, qu'il s'est acquise par son propre sang.

²⁹ Je sais qu'il s'introduira parmi vous, après mon départ, des loups cruels qui n'épargneront pas le troupeau,

³⁰ et qu'il s'élèvera du milieu de vous des hommes qui enseigneront des choses pernicieuses, pour entraîner les disciples après eux.

³¹ Veillez donc, vous souvenant que, durant trois années, je n'ai cessé nuit et jour d'exhorter avec larmes chacun de vous. Ceci ne se produisit pas seulement dans l'église d'Ephèse. L'une des meilleures armes de Satan contre le Chrétien a été l'orgueil. Satan se présente à quelqu'un de spirituel et lui chuchote à l'oreille, lui disant combien il est bon et combien il agit bien. Ensuite, il pourra ajouter que ce dernier n'est pas apprécié, et qu'il pourra avoir des sympathisants qui apprécieraient ses bonnes œuvres.

Certaines personnes disent: "Retire-toi de moi, Satan ... car tu n'apprécies pas les choses qui viennent de Dieu, mais celles qui émanent des hommes". De telles personnes gardent la foi en Dieu et en Ses leaders choisis. Mais d'autres écouteront le diable et commenceront bientôt à sentir que peut-être elles ne sont pas appréciées. Si ces gens-là ne peuvent pas entraîner toute l'église à penser comme eux, ils prendront avec eux un groupe de sympathisants et créeront une nouvelle Eglise. C'est de cette manière qu'un grand nombre de fausses religions ont commencé.

Jésus dit que, quand il serait élevé, Il attirerait tous les hommes à Lui. Paul prêchait toujours Jésus; il ne s'était jamais exalté. Il dit qu'il a servi le Seigneur "en toute humilité, avec larmes et au milieu des épreuves".

Une fois, un groupe de personnes avaient une sympathie particulière pour Paul. D'autres dans la congrégation préféraient un autre ministre, Appolos. Paul demanda: "Qu'est-ce donc qu'Appolos, et qu'est-ce que Paul? Des serviteurs par le moyen desquels vous avez cru" en Jésus (1 Corinthiens 3:5). Il demanda: "Paul a-t-il été crucifié pour vous, ou est-ce au nom de Paul que vous avez été baptisés? (1 Corinthiens 1:13). Notre devoir est de prêcher Jésus et non pas un homme. Naturellement, nous honorons et révérons ceux qui nous parlent de Jésus; mais rappelons-nous que Jésus est le Rocher sur qui notre foi est bâtie. Quoique tous les hommes échouent, Il tient éternellement ferme.

Lié Par L'Esprit

Pendant trois ans, Paul avait averti les gens contre les dangers à venir. Il devait maintenant quitter; et il pria que Dieu, dans Sa tendresse, les garde.

Le chemin ne serait pas sans danger pour Paul. Il dit: "Lié par l'Esprit, je vais à Jérusalem, ne sachant pas ce qui m'y arrivera; seulement de ville en ville, l'Esprit Saint m'avertit que des liens et des tribulations m'attendent". Pourrions-nous avancer aussi courageusement que Paul, si nous nous rendions compte que rien d'autre que des difficultés nous attendent sur le chemin? Ou bien, si nous savons que dans chaque ville où nous rentrerons, il y aurait quelqu'un qui voudrait nous faire du mal? Continuerions-nous à propager le message du salut?

Attribuons-nous de l'importance à l'Evangile, si bien que nous serions disposés à lui consacrer notre vie? Un nombre incontable de personnes à travers les siècles ont agi ainsi. Elles n'avaient fait aucun cas de leur vie jusqu'à la mort, et elles pouvaient dire comme Paul: "Désormais la couronne de justice m'est réservée; le Seigneur, le juste juge, me la donnera dans ce jour-là, et non seulement à moi, mais encore à tous ceux qui auront aimé son avènement" (2 Timothée 4:8).

OUESTIONS

- 1. Que dit Paul au sujet de sa foi, lorsqu'il parvint à la fin de sa vie?
- 2. Combien de "conseil de Dieu" Paul avait-il prêché?
- 3. Qu'arriva-t-il au jeune homme qui tomba de la fenêtre, quand Paul prêcha jusqu'au milieu de la nuit?
- 4. Que dit Paul au sujet d'une quelconque doctrine, différente de celle qu'il avait prêchée?

- ³² Et maintenant je vous recommande à Dieu et à la parole de sa grâce, à celui qui peut édifier et donner l'héritage avec tous les sanctifiés.
- ³³ Je n'ai désiré ni l'argent, ni l'or, ni les vê tements de personne.
- ³⁴ Vous savez vous-mê mes que ces mains ont pourvu à mes besoins et à ceux des personnes qui étaient avec moi.
- ³⁵ Je vous ai montré de toutes manières que c'est en travaillant ainsi qu'il faut soutenir les faibles, et se rappeler les paroles du Seigneur, qui a dit lui-mê me: Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir.
- ³⁶ Après avoir ainsi parlé, il se mit à genoux, et il pria avec eux tous. ³⁷ Et tous fondirent en larmes, et,

se jetant au cou de Paul, ils l'embrassaient,

³⁸ affligés surtout de ce qu'il avait dit qu'ils ne verraient plus son visage. Et ils l'accompagnèrent jusqu'au navire.

- 5. Pourquoi l'Eglise est-elle précieuse à Jésus?
- 6. De qui Paul faisait-il allusion, quand il parlait des loups?
- 7. Donne un exemple parmi les armes dangereuses de Satan.
- 8. Comment Satan tente-t-il le Chrétien?
- 9. Quelle était l'importance de l'Evangile pour Paul?